



## El debate de las necesidades en la era de la globalización [ un análisis del patrón de consumo alimentario español en los últimos veinticinco años /

Álvarez Cantalapiedra, Santiago

Universidad Complutense de Madrid,

2001

Economía

Necesidades sociales

Globalization

España

Spain-

Globalización

Monografía

La presente tesis versa sobre los procesos de creación y desarrollo de las necesidades sociales en el marco actual de la globalización. Se sostiene que para evaluar el bienestar social no basta con contemplar la evolución de las capacidades productivas porque, al final, a la hora de determinar si una formación social se mueve en la abundancia o en la escasez, lo importante es la imbricación entre la estructura social de las necesidades y las capacidades que existan para satisfacerlas. Por esa razón a lo largo de toda la investigación se ha planteado un diálogo recíproco la relación entre necesidades y satisfactores. Con los actuales procesos generales de mundialización se asiste a una explosión de las necesidades, al tiempo que se reducen y concentran las distintas estrategias de satisfacción en la vía mercantil. El terreno que se sondea es el de la eficacia y eficiencia del sistema económico capitalista en la generación del bienestar. El capitalismo no solo recrea de forma incesante la necesidad como condición de su Dinámica de acumulación, sino que además propone formas de satisfacción claramente limitadas para el estado de necesidad incrementado. De esta suerte se puede presumir que el bienestar no saldrá muy bien parado. El campo de investigación empírica elegido es el alimentario. Las prácticas alimentarias de las distintas formaciones sociales han variado enormemente en las últimas décadas. El rasgo más significativo de la alimentación contemporánea es el de la mediación de un complejo tecnointustrial crecientemente transnacionalizado. En consecuencia, de la puesta en relación de las dos expresiones, complejo tecnointustrial, por un lado, con proceso globalizador, por el otro, se derivan tres asuntos claves que hay que tener bien presentes en la evaluación del bienestar tanto individual como social, a saber: primero, que los estilos alimentarios de los países ricos plantean a medida que se extienden el problema de los límites de la capacidad agraria global. Segundo, que el modelo agropecuario industrializado se revela ineficaz para cumplir con la satisfacción de las necesidades alimenticias desde un punto de vista dietético y profundamente ineficiente en el uso de los recursos limitados. En tercer lugar, que la conjunción de aquellos dos procesos industrialización alimentaria. Finalmente, del estudio del caso español se sacan algunas enseñanzas acerca de las consecuencias que sobre múltiples dimensiones del bienestar se derivan de una práctica social tan cotidiana como es la alimentaria

**Título:** El debate de las necesidades en la era de la globalización [Recurso electrónico] un análisis del patrón de consumo alimentario español en los últimos veinticinco años Santiago Álvarez Cantalapiedra

**Editorial:** Madrid Universidad Complutense de Madrid 2001

**Descripción física:** 11- 506 p.

**Mención de serie:** E-Libro

**Nota general:** Universidad Complutense de Madrid, Facultad de Ciencias Economicas y Empresariales, Departamento de Economía Aplicada I.

**Detalles del sistema:** Modo de acceso: World Wide Web

**Fuente de adquisición directa:** E-Libro

**ISBN:** 1413597734 1413597734

---

### **Baratz Innovación Documental**

- Gran Vía, 59 28013 Madrid
- (+34) 91 456 03 60
- [informa@baratz.es](mailto:informa@baratz.es)